

Alcoy un mes 4'50 pesetas.— Trimes-
re 4'50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero
id.—Ultramar 8 id.—Recibe anncios y
reclamamos la Administracion.

Números sueltos 10 céntimos.

EL SERPI

PERIODICO DE LA MAÑANA

Se suscribe en Alcoy, en la Adminis-
tracion calle del Mercado núm 9, im-
prenta á donde se dirigira toda la corres-
pondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

AÑO VII REDACCION ADMINISTRACION
CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL ALCOY JUEVES 23 DE OCTUBRE DE 1884 CALLE DEL MERCADO NUM. 9 PRINCIPAL NÚM. 2005

ALCOY 23 DE OCTUBRE DE 1884.

Precio de los carbones PARA LAS CALDERAS DE VAPOR.

No basta saber, por ejemplo, que los car-
bones ingleses en Burdeos, cuestan, segun
su procedencia.

Los de Liverpool.	26 pesetas la tonelada
— Newcastle.	29 —
— Cardiff.	30 —
Y el cok, á 6 por 100 de humedad	28 —

para justipreciar su valor, puesto que cada
combustible tiene distinta potencia «eva-
porante», que es el fin á que se les des-
tina en los generadores de las máquinas
de vapor.

Meditando en esto el director de la So-
ciedad de propietarios de calderas de va-
por, establecida en aquella ciudad fran-
cesa, acaba de hacer una série de expe-
riencias con los carbones procedentes de
Inglaterra, bajo la base de los precios
citados, á fin de determinar el valor in-
dustrial de cada uno de ellos.

Al efecto empleó un generador cual-
quiera, siendo elegido uno de dos her-
vidores, cuya superficie de caldeamiento,
ó sea la expuesta á la accion del fuego
y de los humos, era de 37 metros cua-
drados, con 86 centésimas, y la rejilla
del hogar de un metro con 30 centési-
mas. Desde luego los conductos del humo
estaban dispuestos de modo que se uti-
lizaba lo mas posible el calor haciendo
que estos humos recorran, como en todas
las calderas, diferentes conductos á su
alrededor antes de llegar á la chimenea,
donde el resultado de la combustion debe
quedar á una temperatura lo suficiente-

mente baja para que verifique el tiro y
nada mas.

Las experiencias duraron cinco dias,
para dar tiempo á que entre los cuatro
ensayos mediara el espacio necesario para
que el calor acumulado en los muros donde
estaba empotrada la caldera, no influyese
en los resultados de cada ensayo. En el
laboratorio de la sociedad se determinó
préviamente la cantidad de cenizas y de
humedad que correspondia á cada clase
de carbon.

Por fin se pesaron los combustibles y
fueron ensayados sucesivamente en la cal-
dera, midiendo la produccion del vapor
por la cantidad de agua que se introdujo
en ella de primera vez y en el curso de
la alimentacion, siempre á la temperatura
de cero grados.

Hé aqui los resultados.

Para evaporar cada mil kilogramos de agua
se gastaban:

Ptas.	
3.838	empleando carbon de Cardiff
3.876	— — — — — Liverpool.
5.239	— — — — — Cok
5.261	— — — — — Newcastle.

Produccion de vapor por kilogramo de com-
bustible.

Cardiff.	7.816
Newcastle.	5.507
Liverpool.	5.324
Cok.	5.324

Por lo tanto, en vista de estos datos
se deduce, que para la produccion de va-
por en Burdeos debe pagarse, estando el
Cardiff á 30 pesetas.

El cok, á 20 pesetas 37 céntimos, y no
á 28 pesetas la tonelada.

El carbon de Liverpool, á 20 pesetas
40 céntimos, y no á 26 pesetas la tone-
lada.

El carbon de Newcastle, á 20 pese-
tas 42 céntimos, y no á 29 pesetas la
tonelada.

Despues de dichos ensayos, el gremio
de fabricantes conoce con seguridad cual
es el precio á que debe pagar el com-
bustible en sus diversas clases para obte-
ner igual resultados.

Convendria muy mucho que en Alcoy
y en las primeras poblaciones de España
se hiciesen iguales experiencias para saber
á que atenerse en tan importante asunto,
pero desde luego sobre la base de los ensayos
realizados en Burdeos, nuestros fabrican-
tes pueden hacer respecto á los carbones
ingleses y siempre que tengan seguridad
absoluta de la procedencia de los combusti-
bles.

Pero donde no empleen aquellos carbo-
nes, es preciso repetir los ensayos veri-
ficados en Burdeos con toda escrupulosi-
dad, empleado un generador bien dis-
puesto y sin olvidar las prescripciones
arriba dichas. Mucho tememos que la pro-
verbial apatia de nuestro carácter sea causa
de que no se adopte, en tal sentido una
resolucion de economizar seis ú ocho pese-
tas por tonelada en la costa y bastante mas
en el interior de España.

Un timo por todo lo alto.

Hace algun tiempo, el inaugurarse la Ex-
posicion de Turin, toda la prensa italiana dió
cuenta de la llegada de los principes de Assab,
jefes ó cosa parecida de un Estado del centro
de Africa, desconocidos para la mayor parte de
los mortales.

Venian con los principes de Assab un guer-
rero auténtico llamado Kamil (Camelo en cas-
tellano) y el diplomático Kretón, un Bismarck
de ensortijado caballo y bronceada piel, capaz

de negociar cuantos tratados le pasaran por
magín.

Era el príncipe un hombre de elevada esta-
tura, negros y retorcidos bigotes, nariz aguile-
ña, ojos negros como el azabache y cual los
rayos del sol brillantes.

De la africana hermosura de la princesa todos
se hacian lenguas. Debía ser una *huri* caída des-
de el cielo de Mahoma.

Los principes y su córte, desembarcaron en
Brindisi. Un delegado del gobierno les ofreció
suntuoso alojamiento en uno de los mejores
hoteles y comenzó entónces para los indigenas
de Assab una larga y casi no interrumpida série
de viajes, fiestas y regocijos, que debía hacerles
gratis la estancia en Italia.

De Brindisi á Nápoles, de Nápoles á Turin,
y luego á todas las principales ciudades de
Italia, los de Assab corrieron entre la admira-
cion de las gentes y á costa del gobierno ita-
liano, que trataba de bienquistarse con los
jefes de un pueblo destinado, andando los tiem-
pos, á ser protegido por Italia.

Como vulgarmente se dice, los principes se
dejaban querer, sin segunda intencion, por su-
puesto. Les bastaba con la primera, que se
reducia á comer, vivir y viajar gratis y dejarse
obsequiar con presentes de rico valor.

La prestada fastuosidad de los monarcas atri-
canos llegó á despertar el recelo de que ni el
príncipe, ni la princesa, ni el guerrero, ni el
diplomático tenían de tales mas que los nom-
bres.

Un periódico turinés, *Il Mattino*, exclamaba:
«¿Cómo es posible que los de Assab sean prin-
cipes de talco, ni que el rey Humberto y la
reina Margarita se hayan dejado engañar por
unos impostores? Pues qué no sabe el gobier-
no quiénes son: de dónde vienen y adonde van
esos caballeros?»

Al dia siguiente otro periódico pedia un po pi-
di luce sobre este asunto, y una semana despues
los principes de Assab, el guerrero Kamil y con
el diplomático Kretón tomaban el trote largo
rumbo al Africa, á borde de un buque italia-

bió la escalera en tres saltos, y como la tupi-
da alfombra que la cubría no dejaba oír el me-
nor ruido, miró atrás con zozobra.

Mostrándose por fin á sus ojos el pasadizo
designado, y la puerta forrada de terciopelo:
se adelantó, la abrió y entró en la ante cá-
mara.

Siempre el mismo silencio y la misma tran-
quilidad, era cosa de espantar á cualquiera...

Atravesó el salon, llegó á la biblioteca, pasó
adelante y levantó con su armada y trémula
mano una pesada cortina, tras de la cual vió
por fin el aposento de Lucrecia, y á ella mis-
ma medio tendida sobre su ancho sillón.

—¡Ah! ¿sois vos? dijo Lucrecia dejando á su
lado el libro que en la mano tenía, ¿qué hora
es?

—Las doce, respondió Jorge con misteriosa
voz.

—¡Y es verdad! respondió ella echando una
ojada á un reloj, de algunas pulgadas de ta-
maño, que cerca de si tenía. Se me ha pasado
el tiempo leyendo estas odas de Victor-
Hugo.

Nuestro Jorge quedó humillado.

—Pero entrad, pues, prosiguió Lucrecia.
¡Ay Dios! ¿para que quereis eso? añadió seña-
lando al puñal que tenia Jorge en la mano.

peligroso que las trampas de lobos prometidas
en lo alto de la estaca.

Vaciló Jorge, mas al fin el valor, ó la va-
nidad, ó el amor, vencieron sin quitarle em-
pero la prudencia. Atravesó de un salto el
paseo, cayó en medio de un acirrate aplastando
los primeros retoños de un general de—Caus
recien trasladado de casa de Trippet, atravesó
la pradera, y en tres brinco llegó á la escali-
nata lleno de gozo por haber disimulado tan
bien sus huellas.

Allí le acometió un nuevo temor: la puerta
estaba abierta, una enorme lámpara de cristal
con caja de cobre, colgada del techo por medio
de un cordon de seda con borla, daba luz al
vestibulo.

Luz triste y vacilante que parecia abur-
rirse de su soledad como un lacayo medio dor-
mido esperando á su amo.

Jorge pensó que un hombre, y acaso dos, ó
acaso diez, podrian salir de entre las trému-
las sombras que agitaba aquella lámpara en
los rincones del vestibulo, y sacó un puñal
malayo que llevaba en el bolsillo; un puñal
malayo en el bolsillo de un paletot, es lo mis-
mo que un arcabuz de ruedas con que iba un
amigo mio á espera de conejos.

Armado Jorge con su puñal y con la ver-
güenza que le causaba el haberlo sacado, su

Como ocho dias despues de su primer en-
cuentro con Lucrecia, ocho dias despues de
haberse propuesto enamorarse de Sofia, y de
haber hecho todo lo posible por lograrlo, sa-
lió Jorge á las diez de la noche de casa de
Mr. Dubos, y se encaminó al bosque de Bolo-
nia con toda la rapidez de su caballo. A las
inmediaciones del parque de Saint James le
dejó en manos de su criado, siguió á lo largo
de una tapia defendida por espesos tallares,
y se detuvo frente á una elevada estaca plan-
tada en el interior de la posesion, la cual sos-
tenia un aucho cartel en que se leian estas pa-
labras: *Trampa de lobos*.

XXII.

Las maquinaciones de Lucrecia.

Es este un modo tan vulgar de decir á los

generosamente puesto á disposicion de los nuevos amigos del rey Humberto.

Y ahora, en estos dias, acaba de saberse que los principes de Assab son dos audaces aventureros; que el guerrero Kamil ha sido mozo de café en Alejandria, y que toda la diplomacia de Kretón estribaba en el arte de limpiar botas... y aligerar bolsillos allá en los puertos de China.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Se ha remitido á S. E. el capitán general de este distrito relacion de los señores oficiales del depósito de Alcoy que solicitan licencia de caza.

Conducta de los obreros en Sabadell.

Es digna, no solo de aplauso general, si no de ser imitada, la que siguen los obreros de este importante central fabril.

Sabidos son los conflictos que constantemente surgen entre fabricantes y operarios, conflictos que para todos traen males, pero principalmente para los operarios.

Pues bien, en Sabadell, los obreros se han concertado y nombrado una comision para que entendiéndose con los fabricantes, haga por resolver pacíficamente los conflictos que en la prevision de sucesos, efecto de la crisis porque atraviesa la industria en aquella poblacion, pudieran ocurrir.

Partidarios de estos procedimientos, no podemos menos de aplaudirlos y recomendarlos á las clases trabajadoras alcoyanas.

Han salido de esta ciudad para Valencia dos compañías del primer batallon del regimiento infantería de Guadalajara, quedando aqui el resto de la fuerza de dicho batallon.

Ha sido nombrado vice cónsul de Rusia en Alicante, D. Adolfo Faes.

El comercio se queja de la tardanza de correo de Madrid, que todos los dias llega con grandísimo retraso, ocasionando con ello perjuicios de consideracion que se evitarían si se cumpliera, como se deba, el itinerario.

Esperamos que se cortará el abuso y que se atenderán las quejas del Comercio.

Anoche se reunió la Junta local de Sanidad para acordar su linea de conducta ante la informacion sobre mejoramiento de las clases obreras.

Segun nuestros informes, no reinó unanimidad

de pareceres; mas dada la importancia que la opinion facultativa tiene en el asunto, confiamos que la Junta emitirá dictámen, el cual no podrá menos de ser luminoso, ó cuando menos delegará algun facultativo de su seno para que informe verbalmente, cuando se inauguren las sesiones orales, con tanto mayor motivo cuanto la falta de tiempo no debe constituir obstáculo sério para los ilustrados facultativos que forman parte de la Junta y que se hallan sobrado impuestos en las materias y puntos sobre que deben informar.

Esta noche se celebrará en el Teatro principal una funcion extraordinaria de despedida por los aplaudidos artistas Sres. Fonseca y Fó, las cuales ejecutarán varios sorprendentes juegos y además obsequiarán á los concurrentes con aseis lindos y caprichosos regalos.

En vista del éxito que en las pasadas funciones obtuvieron los Sres. Fonseca y Fó, es de augurar para esta noche un lleno completo en el Teatro.

El movimiento de poblacion en esta ciudad durante la próxima pasada semana, segun los datos del Registro civil es el que sigue:

Nacimientos 23; de ellos 14 varones y 9 hembras odos legítimos.

Defunciones, 13; de ellas 3 de 0 á 1 año; 2 de 2 á 5 años; 3, de 6 á 10; 1, de 21 á 40; 2, de 40 á 60, y 2 de 60 á 100.

Las causas de defuncion y el número de victimas que han ocasionado, son: 1 de viruela, 1 de tisis, 2 de enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 1 de apoplejía y 8 de otras enfermedades ordinarias.

El aumento de censo, como se desprende de los datos que anteceden, ha sido de 10 individuos.

La salud pública continúa como tambien se vé en los mismos datos, siendo excelente.

Dicen de Pego que la feria y fiestas que en dicha villa se celebran anualmente á primeros de Octubre, suspendidas este año por las circunstancias, tendrán lugar probablemente á mediados del próximo Noviembre para cuya festividad se están haciendo los preparativos consiguientes.

Por, fin y hemos de suponer que debido á la pregunta que estos últimos dias formulamos, acordó en su sesion de ayer el Municipio sacar á oposicion las tres plazas de alumnos pensionados, una en la Escuela Industrial y dos en el Colegio Alcoyano, habiéndose señalado para el acto de las oposiciones el dia 27 del actual, ó sea el lunes próximo, en que deberán verificarse

los ejercicios ante el tribunal que se designará, en el salon de sesiones del Ayuntamiento.

Los alumnos que deseen optar á alguna de dichas plazas podrán hallar mas detalles en el edicto de la Alcaldía que en el lugar correspondiente insertamos.

Se ha aprobado la clasificacion de los montes públicos de Onteniente y Gandia.

La delegacion de Hacienda de la vecina provincia de Valencia, ha reclamado al gobierno civil que por la jefatura de ingenieros del ramo, se le haga entrega de los montes de Bocalente y Villalonge, por haberlos declarado enagenables la superioridad.

Asimismo tambien que le sean entregados todos los documentos, inventarios, relaciones y antecedentes necesarios al conocimiento exacto de dichos montes, término, partido, lindes, clase de arbolado y vegetacion.

Ha regresado á la capital y vuelto á tomar posesion de su destino, el Gobernador civil de la provincia Sr. Ruiz Corbalan.

Se ha expedido pasaporte para Inca (Baleares) á nuestro distinguido amigo y paisano el Teniente coronel D. José Bravo Sarañana.

HIGIENE DE LA SEMANA.

A pesar de haberse suavizado la temperatura y de ser, por consiguiente, mas agradable el tiempo, no conviene en manera alguna descuidar las precauciones que requiere la estacion presente.

Hay que impedir que el frio y la humedad nos cojan desprevenidos, por lo que no solamente es de recomendar el abrigo personal interior, sino el de las habitaciones; los que se anticipan á hacer alfombrar y esterar sus casas, obran cuerdamente, porque así lograrán sustraerse á dolores reumáticos y nerviosos, y á catarros que, á mas de la molestia inmediata, suelen arraigarse, constituyendo un verdadero peligro para la salud.

(De La Higiene).

Mañana en la noche se efectuará el ensayo general de la zarzuela *La Tempestad*, con que debutará el sábado la compañía que ha de actuar en el Teatro principal.

El domingo se cantará *El Juramento*.

La subasta para contratar el servicio de subsistencias del Ejército en esta plaza, que debía celebrarse el dia 24 del actual, se ha suspendido

y se efectuará el dia 31, á la misma hora anunciada y en el sitio que se designó.

Se ha dispuesto que cesen en sus cargos por no exijirlo ya las necesidades del servicio, los delegados especiales del Gobierno en Villena y en Novelda.

El dia de ayer amaneció lluvioso y el estado de la atmósfera con apariencias de temporal. Este se inició anoche y no lleva trazas de ceder tan pronto como fuera de desear pues el exceso de humedad que este año tenemos mas bien perjudica que favorece á los campos.

La temperatura sigue relativamente benigna.

Ha sido destinado al batallon depósito de Denia el teniente coronel don Marcelino Blanco Fernandez.

El Alcalde de Alicante ha tomado el acuerdo de prohibir las visitas que anualmente se verifican en el cementerio el dia 1.º de Noviembre con motivo de la festividad de Todos Santos.

Ayer á las 9 de la mañana falleció repentinamente en la escalera de una casa de la calle de San Blas, un labrador de 40 años de edad, mediero del llamado «Clot del Hermano» que venia á traer una gallina á sus amos.

La apertura de la sucursal del Banco de España en esta ciudad se efectuará probablemente el dia 15 de Noviembre próximo.

Dicen de Alicante:

«Los juegos florales que se habian de celebrar en la sociedad Nuevo Recreo Alicantino, en el mes de Agosto próximo pasado, segun nuestras noticias no se verificarán hasta tanto se celebren las fiestas en esta capital que seguramente seran en los primeros dias del mes de Diciembre.

El señor presidente de la mencionada Sociedad ha dejado á eleccion del señor Alcalde, designar el dia en que se haya de celebrar aquella solemnidad literaria.»

Se ha manifestado á los Alcaldes de Jalen, Villena, Biar y San Vicente del Raspeig, para que lo hagan saber á los soldados licenciados del ejército de Filipinas Antonio Ordenes Palanca, Gines Estevan Ruescas, José Ferrer Sanchez y José Aliaga Barberá, les resultan nuevos créditos ascendentes á 61 pesos á cada uno.

**

ladrones: «por aqui se puede entrar» que á veces acontece que los tunantes desconfian de ella. La indicacion no era falsa aquella vez. No existia el menor peligro.

Mahon se deslizó prudentemente por entre las ramas, y llegó frente á una brecha que debia ser muy antigua, pues sus hendiduras estaban ya cubiertas de yedra y musgo.

Con solo alzar el pié como para subir un escalon, se entraba en el parque.

En aquel momento apeló Jorge á su memoria para recordar las instrucciones que le habian dado. «Al llegar, le dijeron, encontrareis un paseo de árboles, seguid por él ó por cualquiera otro... en un parque de seis fanegas de tierra, siempre se llega á la casa situada en el centro.

«Esta casa tiene una escalinata, y sobre ella hay una puerta que dá á un vestíbulo, en él hay luz encendida toda la noche; al frente vereis una escalera; subid al piso principal, entrad en un ancho pasillo colgado de seda de color verde manzana con pájaros fantásticos, seguid hasta una puerta forrada de terciopelo y adornada con anchos clavos dorados, empujad la manecilla, abrid otra puerta, atravesad una pequeña antesala, en que tambien hay luz, pasad despues por una sala y una biblioteca y llegareis á mi cuarto.»

Jorge no estaba acostumbrado á estas citas si bien habia soñado con ellas, como todos los que tienen la suficiente superioridad de espíritu, ó son tan inespertos que leen las novelas como cosa seria.

Veinte veces habia imaginado aventuras con escalamientos, y en todas ellas se figuraba verse con un continente altanero y prudente á la par, y marchaba adelante con la barba sobre el hombro, como dice Sully, y una mano en la empuñadura de la daga; mas cuando se halló frente á frente con la realidad, nuestro héroe se vió sin saber qué hacer.

Entró en un hermoso paseo de árboles, el cual le condujo á una pradera no menos bella, frente á la cual divisó la casa que buscaba. La luna tenia un terrible brillo, y facilitaba el verle desde cualquiera ventana de la casa, bien atravesase la pradera, bien marchase por el paseo circular que la rodeaba con sus dos largos y floridos brazos, y que no prestaba la menor sombra ni daba lugar al mas pequeño misterio.

A la claridad de la luna observó nuestro héroe Jorge que aquel paseo pérfidamente descubierto, estaba además recién rastrillado, y podia transmitir sin confusion las huellas de sus piés á los celosos ó maldicientes ojos que fueran á consultarle. Esto le pareció algo ma

—Es una precaucion... dijo Mahon turbado.

—¿Contra quién? A un rey desconocido?

—Dicen que el bosque de Bolonia dá abrigo á personas mal intencionadas... ¿verdad es?

—Los amantes propalan esos rumores para poder pasearse por él con toda libertad... además, ya hace tiempo que salisteis del bosque.

—Verdad es... pero...

—Tambien teniais miedo en mi casa....

—Dispensad, dijo Jorge, ¿á quien empezaba á parecer algo singular aquel modo de recibirle, pero en vuestra casa se entra... como...

—¿Como en la plaza pública, quereis decir?... ¿No es mas cómodo así?

—Sin duda, dijo Mahon, pero se podia haber tapiado la brecha de la cerca y practicado una puerta secreta.

Lucrecia se echó á reir.

—Sabed, querido Jorge, que no hay cosa mas delatora que los misterios. Si se abre una puerta, es con intento de que pase algun por ella.... Si no se tapia una brecha, es porque se espera que nadie pasará por ella.

—Entonces, dijo Jorge, picado, ¿pobre idea teneis de los que pueden venir á veros, cuando les facilitais tanto la entrada. Yo en vuestro lugar, les hubiera obligado á salvar una alta tapia erizada de pinchos.

Noticias varias.

Escriben desde Onteniente:

«Desde el 16 del actual ha quedado reformado el servicio de correos de una manera que ocasiona notorio perjuicio á esta importante villa, puesto que la correspondencia destinada á Madrid que antes se llevaba directamente á Alcuía con lo cual llegaba al día siguiente á su destino, sale ahora á las doce del día para Albaída donde la recoge el coche-correo de Alcoy, la deja el mismo día en Játiva despues de hora de correo, y allí permanece estacionada hasta el día siguiente, que sale para su destino: de modo que una carta dirigida á Madrid invierte tres días cuando antes iba en dos. Lo mismo viene á suceder con la correspondencia procedente de esta ciudad, la cual recoge tambien en Játiva el coche correo de Alcoy, la deja en Albaída, donde quedan las cartas durmiendo tranquilamente toda la noche y al día siguiente á las diez ó las once de la mañana se reciben en esta cuando antes llegaban el mismo día de su expedición sobre las once de la noche.

Estas son las grandes mejoras que sabe realizar nuestra administración pública en un ramo de tanta importancia, y sobre el que se tiene derecho á ser exigentes, toda vez que se paga á buen precio, como lo demuestra el tipo actual del franqueo.

No sabemos si estos perjuicios quedarán subsanados con la subasta para la conducción definitiva de dicho correo, que está anunciada para el 25 del actual; pero aun cuando se trate de un servicio interino, no está justificado el perjuicio, siquiera sea temporal, que se ocasiona al público en general, y mas particularmente al comercio, cuando pudo y debió organizarse como hasta aquí venia haciéndose, ó sea llevando y recogiendo directamente toda la correspondencia en la estación de Alcuía, que dista de esta tres horas, con una magnífica carretera que enlaza ambas poblaciones».

SECCION MUNICIPAL.

Entre los acuerdos tomados por el Municipio en la sesión celebrada ayer mañana figuran los siguientes:

Dada cuenta de una instancia de D. Francisco Payá y de D. Antonio Pascual en solicitud de que se disponga se gire una visita de inspección á la casa núm. 45 de la calle de San Jaime para resolver lo precedente á fin de evitar á los esponentes los perjuicios que les irrojan en sus casas números 38 y 40 de la calle de la Virgen de Agosto, se acordó unánimemente que por la Comisión municipal de Policía Urbana y Sr. Arquitecto municipal, se gire la visita pedida y emitan informe sobre la resolución que corresponda adoptarse.

Dada cuenta de una instancia suscrita por varios individuos de los Sindicatos de riego de «Arriba» y de «Abajo» de la Huerta mayor y del de Mascarellas, en solicitud de que al camino de la Galera se restablezca para el servicio á que está destinado en las condiciones que debe tener evitando á los mencionados riegos y al camino los perjuicios de consideración que hoy están sufriendo, se acordó pasara á informe de la Comisión municipal de Caminos y puentes.

De acuerdo con lo informado por la Comisión Municipal de Policía Urbana se dispuso prevenir al dueño de la casa núm. 17 de la calle de la Purísima proceda á construir el correspondiente desagüe á la alcantarilla pública á fin de que cesen los perjuicios irrogados á la casa núm. 15 de la misma calle y se le prevenga igualmente ordene á sus inquilinos se abstengan de verter aguas al patio.

De conformidad con lo propuesto por la comisión municipal de alumbrado se acordó el establecimiento de un farol en la calle del Españolito.

Se acordó que la celebración de exámenes para la adjudicación de los premios creados por el Ayuntamiento tenga lugar el lunes próximo 27 de los corrientes y 10 horas de su mañana en las Casas Consistoriales.

Ademas se dió cuenta del ofrecimiento hecho por el director de «El Eco de Alcoy» de insertar gratuitamente los edictos de la Alcaldía.

Adelantan notablemente las obras del ferrocarril de Alcantarilla á Agullas, siendo mas que probable que se inaugure dicha línea para el servicio público á primeros de Noviembre,

Desde 1850 en que nuestro comercio exterior importaba 290 millones de pesetas se ha elevado á 1582 millones en 1882. En este aumento tienen parte todos los gobiernos que se han sucedido, los cuales han dictado una serie de medidas mas ó menos provechosas.

De Larache (Marruecos) escriben á un periódico de Ceuta con fecha 7 del actual, lo siguiente:

«El miércoles pasado fué la Pascua grande de los maemetanos: Con este motivo, el nuevo bajá, acompañado del Cadi y escoltado por tropas de infantería y á caballo, salió al sitio denominado la Ensería, donde segun ritual se hacen en ese día las oraciones y se sacrifica el primer carnero, al que siguen otros muchos pues en esta Pascua cada mahometano ha de sacrificar uno por lo menos.

Terminada la ceremonia regresaron á la ciudad, abriendo la marcha unos 42 ginetes de la kábila corriendo la polvora; seguidos por las demás tropas, entre las que marchara el bajá, acompañado del cadi y de eusauri el Caid Farllani. Los fuertes de la Alcazaba y Sid Ala El Asri, hicieron las salvas de ordenanza (21 cañonazos).

El domingo, procedidos de gran estruendo, ocasionado por repetidas descargas, llegaron representantes de la kábila del monte, portadores de algunos regalos para el gobernador»

Segun dice la *Capitale* de Roma, hace pocos días que el rey Humberto recibió á varios diputados de le hablaron de su visita á Nápoles y les dijo: «Es fácil hablar contra el clero católico y censurarle por esto, por lo otro ó por lo de mas allá; lo que es muy difícil, sino imposible, imitar al clero católico en momentos como los que ha atravesado Nápoles».

La comandancia de la guardia civil de Zaragoza participa al señor gobernador que la cuadrilla de malhechore que vagaba por el Bajo Aragón, ha salvado los límites de la provincia de Huesca, internándose en Francia por la frontera alto aragonesa.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 24 de Octubre 1884.

Segun un periódico de la mañana, es indudable que está concluido el tratado de navegación y comercio entre España y los Estados Unidos, con aplicación á Cuba y Puerto Rico, y que en la actualidad solo pende su terminación definitiva, de dar forma por la redacción á los acuerdos del Sr. Albacete y del representante de Washington. La misma publicación añade que el tratado tiene por base la reciprocidad entre los Estados Unidos y las Antillas españolas, sin que ninguna otra potencia pueda obtener las ventajas que mutuamente se han otorgado las partes contratantes.

En algunos círculos he oido hablar hoy de este particular y la generalidad conviene en que la obra del Sr. Albacete no se ha llevado aun á completo término. Hay cuestiones y las harinas es una de ellas, que tienen todavía que dar bastante que hacer al ministro yankee y al representante del gobierno español.

De lo que mas se ha hablado hoy en el salon de conferencias ha sido del adelanto de diez millones de pesetas hecho al gobierno por el Banco de España con destino á las atenciones de la isla de Cuba. La mitad de esta suma se la quedará el gobierno como reintegro de adelantos hechos al Tesoro de la Gran Antilla, y la otra mitad se enviará á la isla. Dícese que el interés á que ha dado el Banco este dinero es el de 4 y medio por 100.

Tambien se hablaba en algunos grupos de un proyecto de emisión de billetes de Cuba garantizados con el producto de aquellas aduanas. Los ministeriales negaban que hubiera nada acordado sobre este particular por mas

que conceden de buen grado que el Sr. Conde de Tejada de Valdosa no cesa un punto de estudiar el modo de arbitrar recursos para atender á las obligaciones de la Gran Antilla.

Van tan lejos los que pretenden saber el estado en que se encuentran las relaciones entre los señores Sagasta y Martos, que hay quien asegura que ya ha sido pactada la expulsión del señor Alonso Martínez de las filas del partido. Esto, sin embargo, no es cierto; si hemos de creer á personas que gozan de gran autoridad y prestigio dentro de la agrupación referida. A lo que el señor Sagasta propende es, á formar un partido, segun manifestó no hace mucho tiempo, en que quepan desde los centralistas hasta los demócratas del señor Martos, y como el personaje en cuestion no ha variado de manera de pensar, resulta inverosímil á todas luces que baya tratado con nadie de prescindir de la colaboración del señor Alonso Martínez.

Lo que se puede asegurarse, segun los mismos fusionistas es que martistas y sagastinos se entienden perfectamente y que no se hará esperar un acto del personaje ex honesto que acredite estas corrientes de simpatía. Inútil es decir con el recelo que los zurdos ven estas aproximaciones, las cuales alejan de su seno al elemento democrático que creen tener tan bien cojido.

Esta tarde se negaba que hubieran surtido dificultades con motivo del nombramiento de Ultramar que estos días se daba por hecho. Lo único que podría suceder es que en lugar de destinar á la persona en cuestion á un cargo fuese á otro, pero siempre de igual categoría.

El nombramiento del general Fajardo para sustituir en el cargo de capitán general de la isla de Cuba al señor Castillo, ha sido muy bien recibido por los ministeriales; en un centro oficial oido decir que el general citado saldrá inmediatamente para su destino y que llevará extensas instrucciones para plantear las reformas que proyecta el gobierno.

Mañana decididamente saldrá para Andalucía el general Lopez Dominguez; sus amigos piensan tributarle en la estación una manifestación de simpatía,

N.

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—S. Juan Capistrano y San Domingo.

SANTO DE MAÑANA.—San RAFAEL Arcángel y San Martirian.

Anuncios oficiales.

Don Gregorio Ridaura Torregrosa, Alcalde accidental de la Ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que el Ayuntamiento que presido ha acordado se celebren el lunes próximo 27 de los corrientes y 10 horas de su mañana, los exámenes de oposición para la provisión y adjudicación de los tres premios por el mismo creados, consistentes dos de ellos en sufragar en el Colegio Alcoyano todos los gastos de la segunda enseñanza y otro en sufragar igualmente en la Escuela Industrial, todos los gastos de la carrera especial para obtener el título de perito químico ó mecánico á los jóvenes de entre los que faltos de recursos, naturales y domiciliados en esta población resulten acreedores por sus dotes de aplicación y aprovechamiento al apoyo del Municipio. Dichos premios serán adjudicados á juicio del tribunal que ha de presidir los exámenes de oposición, teniendo los agraciados derecho á gozar del beneficio otorgado mientras obtengan en las asignaturas que cursen por lo menos la censura de Notablemente aprovechado.

Lo que en cumplimiento de lo acordado se anuncia al público para que cuantos deseen obtener los premios mencionados presenten sus solicitudes debidamente documentadas, en las cuales espresen por cual de los premios obtengan, hasta el día ya espresado 27 del actual á las 10 horas en que empezarán á celebrarse los exámenes de oposición para la adjudicación de los premios.

Alcoy 22 de Octubre de 1884.

G. Ridaura.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.—Esta noche despedida de los aplaudidos y originales artistas FONSECA Y FÓ, dedicada al indulgente público alcoyano.

TRABAJOS DE EMOCION.

PROGRAMA.

Primera parte.

1.º Sinfonia.
2.º ÚLTIMA presentación del aplaudido artista alicantino, ADOLFO FO el cual presentará los trabajos mas extraordinarios de *Prestidigitacion clásica*.

Segunda parte.

3.º Intermedio por la orquesta.
4.º DESPEDIDA del popular y aplaudido artista portugués MIGUEL FONSECA ejecutando los trabajos mas notables de la *Thaumaturgia humorística*.

Tercera parte.

5.º Intermedio por la orquesta.
6.º y último.
Gran loteria CÓMICA—GRATUITA compuesta de *Seis lindos y caprichosos regalos* que estos artistas ofrecen como recuerdo, para lo cual, cada entrada recibirá gratis UN número para tener derecho al premio que salga en suerte. Precios los de costumbre.
A las 8 y media.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE EL «SERPIS».

Madrid 21 Octubre (recibido con retraso).
Ha sido designado el general Fajardo para sustituir al general Castillo gobernador general de la isla de Cuba.

Se insiste en asegurar que el Gobierno proyecta una emisión de billetes para normalizar la situación de Cuba.

Se habla de una irregularidad que se ha descubierto en Ultramar.

Madrid 21 Octubre (recibido con retraso).
Ha tenido lugar el acto de repartición de premios de la Exposición de Plantas, Flores y Frutos.

Ha fallecido el general Pieltain.
Se ha ordenado al general Fajardo que vaya á encargarse inmediatamente del mando de la Gran Antilla.

Madrid 22 Octubre (12'20 tarde).

La «Gaceta» de hoy publica varios nombramientos para Ultramar, entre ellos el del gobernador general de Cuba, general Fajardo.

Las noticias sobre salud pública, son satisfactorias.

La salud en Barcelona es inmejorable, va proveyendo la union entre martistas y sagastinos.

El alcalde de Badajoz condenado en consejo de guerra será indultado.

Madrid 22 Octubre (5'45 tarde).

S. M. el Rey ha recibido hoy en audiencia á los representantes del cuerpo diplomático extranjero.

Decididamente será nombrado el señor conde de Benomar para representarnos en la conferencia de Berlin.

Se desmiente que sea cierta la última intenciona de expedición filibustera de que se ha hablado.

Madrid 22 Octubre (8'10 noche).

Acaba de salir con el correo de Andalucía el general Lopez Dominguez.

Ha acudido á la estación gran número de sus amigos y le han tributado una despedida entusiasta.

Han quedado ultimados los proyectos del Sr. ministro de la Gobernación.

El Sr. Cos Gayon está desplegando gran actividad para dejar ultimados los proyectos de Hacienda.

Aviso.

El día 10 de Noviembre próximo, y en la calle de S. Blas núm. 24, al lado de la casa llamada vulgarmente Cigarrera, se abrirá una clase especial para la fabricación de tegidos dirigida por Juan Bautista Mira Pastor; tendrá lugar todas las noches de 7 á 9, excepto los sábados y días festivos.

Las personas que gusten asistir á ella con carácter de alumnos, pueden avistarse con el director, quien podrá enterarles de las condiciones y de todo cuanto acerca de la clase desearan saber.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 9.

15. MERCADO 15
MAQUINAS PARA COSER
 de La Compania Fabril
SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a 250 PESETAS semanales Pagos al contado 10 p^{ts} de rebaja. Garantía verdadera é ilimitada. Enseñanza gratis á domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especa- para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina,

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
 15. MERCADO 15.

¡No descuidarse!

Se acaban de recibir los siguientes géneros frescos y de inmejorable calidad:

Queso de bola y de plato en tripa, manteca legítima de Flandes sin rival en esta plaza, dátiles del Bajala'o, galletas finas, chorizos y salchichones.

Tambien se han recibido garbanzos del Sanco y de Castilla de superior calidad y precios muy económicos.

MANUEL SEGURA,
COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS.

OZON-SULFUR-NIKELS

Electrizacion de las sustancias medicamentosas para rocoorar la salud completa. Dr. Richar Nikels, 14, Imperial via, Berlin

Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Direccion su preparado que peoónina OZON SULFUR NIKELS —Reímente hemos visto comprobados cuan- to efecto nos prometia, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulfurosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extenderá rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham

Viruelas Sarampion, Escaratin, Rosa, Eruptivas é infecciosas las Precieve. Abort y Cura radicalmente por graves y malignas que sean.

Tisis Catarros pulmonares. Bronquitis Laringitis y todas las del Pecho y Gar- ganta por e rónicas y antiguas que sea.

Herpes Escrófulas, filis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean.

Úlceras malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por erónicas y an- tiguas que sean.

PRECIOS: España 6 p^{ts}.—Portugal 1080 Reis.

Lo—exponde el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Carmen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente á las consultas que se le dirijan á remitir el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo.

Importantísimo á la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbona- tos ferrosos y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la cuique- ta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.

Perlas-Koch. ¡Probadlas y las bendecireis!

276 diccionarios de los principales médicos del mundo.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la san- gre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor natura es.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—«Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar á nuestros Clientes la ida á los Estable- cimientos Bañerarios.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja á todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los via- jes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es e medi- am más poderoso que la Medicina posee.—Dres: Sheffid, Leeds, Lebot, Vilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CRO- NICAS y REBELDES. Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ri- cardo Torres

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena l s prescrip- ciones precisas para que su accion obre sobre la sangre limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo ninguno en los demás órganos, como sucede con todos los otros depurativos que conocemos, que llevan anido á su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que deb evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos. —Pres. Caihot, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer á ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen m s energía y vigor á los tegidos dando á todo el organismo un e taño perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotie y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y America. Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al Depósito de Barcelona la inclusion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director de Gabinete Norte Americano en Barcelona, de palabra ó por escrito para el mejor uso e las PERLAS KOC serán contes- tadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

ANUNCIOS RECOMENDADOS.

- GORRERIA ZAPATERIA, D. Francisco Badia V.º, Lorenzo 2.
- FARMACIA CAPES Y FONDAS, D. Lorenzo Rigal, Plaza de S.º Agustín 2º.
- ANTIGUA FONDA DE LLIBIS á cargo de Julian, P.º de San Agustín 2º.
- LOZA Y CRISTAL, D. José Martínez, Mercado 18. (Ja Perla).
- LA VALENCIANA D. Francisco Harbado, Escuela 8
- AGUARDIENTES Y ESPRITUS D. Francisco Giner, S.º Miguel 40. (Esquina á la calle Mayor)
- AGUARDIENTES Y ESPRITUS D. Francisco Giner, S.º Miguel 40. (Esquina á la calle Mayor)
- PAPELERIA, Manuel Molfo, Mercado 9.
- LAMPISTERIA, Don Desiderio Margarit, San Lorenzo 23 (Frente de la Compañia)

ESTABLECIMIENTO

MANUEL MOLTO SANZ,

Mercado, 9. Mercado, 9.



Esta casa se encarga de toda clase de impre- siones con tal que no contengan cosa alguna con- traria á la Religion y buenas costumbres, á cuyo efecto tiene máquinas y prensas, con buenos caracteres, ofreciendo en garantía á los señores que tengan á bien confiarle algun trabajo tipográ- fico, perfeccion equidad y economia.

En la misma encontrarán los señores consu- midores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta- lapiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variadad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y á precios reducidos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gustien asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

SELLOS DE CAUCHUC VULCANIZADO para el Comercio.

Para precios, dibujos y demas in- formes, dirigirse al representante, Ra- fael Calafi Perez, S. José 50, Alcoy.

LA Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas.

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de es- tacion, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especial- mente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publica- cion que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economia, cual- quiera que sea la categoria social á que pertenezcan.—LA MODA ELE- GANTE ILUSTRADA da en sus núme- ros profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para se- ñoras, señoritas y niños; grandes ho- jas con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figurines ilumina- dos; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto á toda señora que se sirva pedirlo por carta á la Administracion de LA MODA ELE- GANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

TALLER

CORTINAS PERSIANAS

SANTIAGO LLORET

Calle S. Mauro núm 14, ALCOY

TALLER

CORTINAS PERSIANAS

TADEO MATAIX

C. Sto. Tomás 1, Alcoy.